

SUSCRIPCIONES.
 Pago anticipado.
 Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y recamos la administracion.

Números sueltos 40 céntimos

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.
 Se suscribe en Alcoy, en la Administracion, calle del Mercado, 41 y 43 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos

AÑO VII.

ADMINISTRACION
 CALLE DEL MERCADO 41 Y 43 ENTRESUELO

ALCOY, JUEVES 7 DE FEBRERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 41 Y 43 ENTRESUELO

NÚM 178



D. O. M.

A las 9 de la mañana de hoy, en la parroquial iglesia de Santa Maria, se celebrará el PRIMER ANIVERSARIO por el eterno descanso de

Don José Sempere Moltó,

Que falleció el día 8 de Febrero de 1883.

Su esposa, hijos, hijo y hermanos políticos, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este acto religioso.

Alcoy 7 Febrero 1884.

J. CARBONELL
 ESCULTOR.

Se ha trasladado á la calle del Carmen número 23, frente á la iglesia de Sta. Maria.

ALCOY 7 DE FEBRERO DE 1884

Revista local

Por constituir la verdaderamente nos permitimos transcribir de nuestro estimado colega «El Comercio Andaluz» los siguientes párrafos de una carta, que con fecha 27 de Enero último le dirige desde esta ciudad su ilustrado corresponsal.

«El mas importante ramo de esta poblacion—dice—y que la ha hecho prosperar tanto, hasta el punto de ser hoy la de más riqueza y

vecindario de la provincia, sobrepujando hasta su capital, que á no ser por el tráfico que esta misma ciudad le proporciona como puerto de mar y por las dependencias del Gobierno allí establecidas, quedara bien mal parada al lado de Alcoy, es la industria, que en aumento progresivo ya limitada á la fabricacion de papel de cigarrillos, ya acompañada por la elaboracion de paños para el ejército, hoy compone una amalgama de manufacturas entre las que, si bien descuellan aun sus primogénitoras, se ven confundidas muchas veces por importantes creaciones mas recientes de la laboriosidad y celo de sus habitantes dotados de condiciones especiales para la industria; aptitudes que no es dado negar heredan al nacer sus privilegiados hijos de muchas generaciones, de padres inteligentes, mecidos en sus cunas al ruido del repiqueteo de los martinetes ó del tric-trac de los telares, crecidos entre

las maquinarias y educados para la direccion de los múltiples artefactos. Por ello empezare por esta la revista de hoy.

La papelera marcha con paso lento, pero firme, luchando en el interior con la ruda competencia que el papel continuo, por su baratura, viene haciéndole desde hace algunos años, y en el exterior con el crecido capital que para su desarrollo necesitan los fabricantes que tienen relaciones con las Américas, capital que persona perita me ha asegurado acciende por término medio á un millon de pesos. Estas grandes sumas, que por término medio, tardan un año para ser reembolsadas por los fabricantes, son motivo de operaciones difíciles, y en la actualidad se nota gran resentimiento de falta de capital por parte de nuestros principales productores de papel. Me es grato consignar que, como tengo ya indicado, esta industria aunque poco á poco, ha deseguir la marcha que la época le impone, es decir, su trasformacion en maquinarias continuas, para lo cual si aun no cuenta con los medios necesarios y hay otros de importancia que se oponen á su inmediato cambio, cual es el de no ser todos los edificios capaces por sus dimensiones y fuerza para ser destinados á fábricas continuas, se está dando el primer caso, en el camino práctico de mi aserto; este es el de destinar los edificios de cortos elementos á la fabricacion de pastas para alimentar las máquinas continuas situadas en locales céntricos y á propósito, y muy en breve será un hecho lo indicado, por estar preparando esta combinacion uno de los mas intrépidos industriales paisano nuestro.

La fabricacion de lana en el fuerte de la produccion de artículos para verano, trabaja sin descanso, siendo numerosos los compradores que visitan nuestra ciudad de todos los puntos de la Peninsula, y tambien numerosos los envios que se hacen de los encargos hechos sobre las muestras. A esta crecida extraccion es debido el que los almacenes se

hallen poco surtidos y que los comerciantes venidos á hacer empleo no hayan podido hacerlo tan cumplido como desearan. Se está haciendo lanas dulces de un gusto y una baratura sin precedentes y no hay duda de que los fabricantes de paños se hallan á la altura del día, habiendo visto géneros de novedad que dan alta idea de la perspicacia y talento de sus productores.

Una prueba mas de la gran vitalidad de la fabricacion lanera alcoyana y de su progreso cada día creciente, lo es la gran instalacion que para el desengrase de lanas está montado el aprovechado tintorero D. Juan Lluís Joven aun, siempre trabajó con conocimientos teóricos alcanzados con grandes sacrificios por lo que hace algunos dias llegó á realizar sus deseos presentando lanas perfectamente blancas y con la perfeccion que puedan presentarse en los países mas adelantados de extranjero. Se queá las potentes y bienhechores máquinas que acaba de procurarse va á unir procedimiento químico de su invencion y dudo de que será el establecimiento mas adelantado de la poblacion y tal vez de España pues si me refiriese solamente á Sabadell Tarrasa desde ahora pudiera asegurarlo. Juan será que sus desvelos se vean debidamente recompensados.

Las demas industrias locales siguen en marcha ordinaria, no teniendo otra cosa que reseñar que un momentaneo aumento en produccion fosforera.

Por lo que con el Comercio se relaciono debo hacer observar la grande escasez de metálico que se observa en la plaza. Tiempo ha que no se habia solicitado con tanta intensidad el dinero, tal vez influya en ello el cambio político y el aumento de los valores. Es indudable que el Comercio y la industria se veian atemorizados por los proyectos de Gabinete anterior, y el cambio ha venido tranquilizar los animos de esta poblacion, tan malos recuerdos tiene de épocas de desolada libertad.

522

LA MUERTA EN VIDA.

y así, respondad pronto. ¿Por qué me habeis desobedecido?

—Por un sentimiento de compasion, balbuceó Lactancio; no he tenido valor para arrojar al agua á una pobre criatura que no habia hecho nada malo.

—¿Por un sentimiento de compasion! ¡vos! replicó el marqués encogiéndose de hombros. ¡A otro perro con ese hueso, maese Lactancio! Habeis salvado al niño á fin de servirlo de él como de un arma contra mi, ó á fin de ventárselo algun día á un precio muy subido al Sr. de Rahon.

El mayordomo formuló las mas enérgicas protestas y sostuvo que solo la compasion y la humanidad le habian impulsado á hacer lo que habia hecho, y, como no era posible demostrarle materialmente lo contrario, Saint Maixent no insistió y continuó el interrogatorio en estos términos:

—¿Donde está el niño?

—A dos leguas de aquí.

—¿En qué sitio?

—En un lugar que se llama Montepelado, pero que los campesinos designan con el nombre de la aldea de los gitanos.

—¿A quién se le habeis confiado?

—A una gitana, una hermosa muchacha recién parida.

—¿Cómo se llama?

—Margarita.

LA MUERTA EN VIDA

521

El lacayo ejecutó sin vacilar esta nueva orden. El infortunado Lactancio ahullaba agitando convulsivamente; las plantas de sus pies empezaban á humear, y la piel se agrietaba á la par que se esparcia por la habitacion un desagradable olor á carne asada.

—¿En nombre de Dios Todopoderoso! ¡en nombre de todos los santos, tened compasion de mí! gritó; ¡qué me muero!... ¡no veis que me muero!...

—Tu eres quien has de tener compasion de tí mismo, repuso Saint Maixent; en tus manos está tu salvacion. ¿Respondes, ó le maudo á Lázaro que te empuje aun mas cerca del fuego?

Lactancio quiso resistir durante algunos segundos: pero, vencido por el dolor, murmuró esta palabra, casi ininteligible:

—Hablaré.

El marqués hizo una seña, y Lázaro levantó en brazos al mayordomo y le sentó en un sillón donde se desmayó. Desatáronle las cuerdas que le agarrotaban, echáronle agua en el rostro, y le hicieron aspirar las esencias de un frasquito que Saint Maixent llevaba siempre consigo, gracias á lo cual el paciente abrió los ojos al cabo de algunos segundos, y paseó en torno suyo una mirada despavorida.

—Por culpa vuestra hemos perdido mucho tiempo, dijo el caballero. Ahora es preciso ganarlo,

518

LA MUERTA EN VIDA

—¡Ay! ¡me mil! ya he respondido: pero el señor marqués, engañado por ese tunante de Lázaro, me acusa de falsedad y de traicion, cosa que sienta en el alma.

—Creedme, maese Lactancio, prosiguió el caballero, no juguéis con mi cólera. Necesito saber la verdad, y os juro que la sabré.

—No hay mas que una sola verdad, y esa la he dicho. Solo me resta callarme.

—Entonces, para las grandes ocasiones los grandes remedios, exclamó el marqués, haciendo una seña á Lázaro, que acababa de entrar sigilosamente, trayendo un rollo de cuerdas en la mano.

El lacayo cogió á Lactancio de improviso por detrás, lo tendió en el suelo, y, con ayuda del marqués, le ató sólidamente los brazos y las piernas. El pobre diablo lanzaba sordas exclamaciones y gritos inarticulados.

—¿Se le amordaza? preguntó Lázaro.

—No. ¿Qué nos importan sus gritos! Nadie puede oírlos aquí, y dentro de un instante tendrá que hablar. Vamos, añadió dirigiéndole á Lactancio, sed razonable, os lo aconsejo. Responded de buen grado; sin dar lugar á que empleemos la fuerza. ¿Donde está el niño?

—En el fondo del estanque, balbuceó Lactancio. Aunque me hagáis mil pedazos, no obtendréis de mí otra respuesta. Me mandásteis arrojar al agua

La Agricultura sigue bien, apesar de los dias trudos del mes de Diciembre y de las grandes heladas de los primeros del presente, que han destruido gran parte de hortalizas. Los campos o han sufrido mayormente, y en general los sembrados llevan buena marcha. La cosecha de aceite se puede decir que ha sido nula, y el caldo va en aumento de precio cada dia.

Revista de Madrid.

Hay bromas pesadas y entre estas debe clasificarse la que ayer dió á los vecinos de una casa de la calle del Olmo, un desconocido que se supone debe ser estudiante de medicina.

A la una de la madrugada un caballero se dirigió á su domicilio que está en la casa referida; pero pronto retrocedió, sintiendo que un sudor frio corria por todo su cuerpo. El motivo no era para menos; habia visto en la puerta de su domicilio un esqueleto que estendia hacia el sus descarnados rasos.

En la esquina de la calle encontró un grupo de personas, todas al parecer sumamente agitadas. Los vecinos de la misma casa que todos habian ido llegando y retrocediendo ante la luctuosa aparición.

Después de discutir gran rato lo que debía hacerse, aquellos émulo-pacíficos del Cid acordaron ir á la pareja de punto; esta acudió al momento y dirigiéndose al lugar consabido, trató de inspeccionar al esqueleto que tuvo á bien no contestar palabra.

Entonces los agentes encargados de conservar el orden entre los vivos, se dirigieron al muerto y viendo cada uno de un brazo se lo llevaron á prevención.

Allí no tardó en quedar aclarado del misterio; se trataba de un esqueleto para el estudio del cuerpo humano, limpio erguido, trasparente y en una de cuyas costillas se veía el nombre de su propietario. Con este dato, el autor de la broma no tardó en ser detenido. Danzaba alegremente en un baile de máscaras donde consumía el producto de otra armazón igual, que habia vendido en 3 pesetas.

La mendicidad acaba de ser abolida en Madrid.

El Señor Conde de Toreno ha publicado un bando en que se ordena que no haya pobres; sin embargo, como el vicio nacional de pedir es ya viejo entre nosotros los amigos de la tradición no deben tener que nos quedemos sin pobres.

El mendigo, como ciertos parásitos, se reproduce hasta lo infinito. Así se vé que los agentes de la Autoridad, cazan aquí á uno, y diez pasos mas allá, cinco ó seis pos ulantes se burlan de los

bandos y de todas las disposiciones sobre la materia.

Como el pobre cree siempre tener razon en el fondo, las batidas contra la mendicidad resultan, por regla general, ineficaces.

Un gobernador dispone que los pobres forasteros sean conducidos á los pueblos de su naturaleza por tránsitos de justicia y qué sucede? Que á los doce ó quince dias, si se los llevan por la puerta de Alcalá entran por la de Toledo, y contra viento y marea vuelven á ser vecinos de Madrid.

De los asilos de mendicidad no hablemos. La hermosa libertad tiene tantos atractivos que relativamente son pocos los que cambian la independencia por el pan de la servidumbre.

Hay que añadir á esto la irritante preferencia de los pobres privilegiados ó pobres con patente, que saca de sus justos términos la cuestion de suprimir la mendicidad.

Ante la miseria todos debemos ser iguales, de cia hace pocos dias un tullido domagogo que ignoraba que el pauperismo necesita algo mas que paños calientes.

No hay, pues, que establecer diferencias entre pobres y mendigos, si antes no se le concede á la pobreza el diploma de la dignidad. Pero tampoco por esto hay que exterminar á los pobres; obtemos mejor por persuadirlos.

Es lástima que nuestros obreros no conciban la bondad del principio de asociación sino como una protesta.

En otros países, los obreros se unen para todos los fines licitos de la vida; entre nosotros la asociación es un ariete que sirve para demoler.

El ejemplo de Inglaterra donde la vida material y moral del obrero ha mejorado tanto, no dice nada á nuestros regeneradores sociales del colectivismo.

Ayer sin ir mas lejos; gran número de oficiales de sastrería se reunieron en las escuelas pías de San Anton para protestar, segun un periódico, contra la tiranía de los maestros.

La enfermedad de la época es una fiebre alta, que se resuelve siempre protestando.

Parecia lo natural que los sastres se reunieran para protestar contra los parroquianos que no pagan, que son muchos; pero no para declararse la guerra entre sí. A este paso vamos á ver el arte por el suelo.

Es verdad que desde que se estila la ropa mal hecha, los Caracuales y Ultrillas abundan que es un primor. Basta decir que el portero de mi casa hace fraques á la medida, sin que se conozca la procedencia.

El distinguido actor señor Mario reunió ayer en el saloncillo del teatro de la Comedia á los

iniciadores de la creacion de un museo en Julian Romea. Después de una breve discusion, acordó trasladar los restos del eminente actor al lado de los de su esposa Matilde Diez, erigiendo sobre la sepultura de ambos el monumento proyectado.

Las personas que se hallaban presentes eligieron por acamacion una junta ejecutiva, del pesamiento aludido, quedando designado como presidente el señor Rodriguez Rubi (Don Tomá).

Con las variantes introducidas en el primitivo proyecto, reposarán siempre el uno junto al otro los que en vida vivieron separados, aunque amigos.

La muerte, que todo lo nivela; borra tambien el rastro de los humanos errores y las barreras que parecieran franqueables, en el seno de la eternidad.

Definicion enviada, por un fusionista á la Academia de la lengua: *crax*: garrotevil aplicado á los padres de familia sigastinos que no tienen un clavo ardiendo adonde agarrarse.

Justo Leal.

Madrid 5 de Febrero de 1884

Noticias vinícolas.

Publicamos á continuación, por considerarse de interés su conocimiento á nuestros agricultores, los datos estadísticos relativos á la situacion vinícola de Francia, datos á luz recientemente por el ministro de Hacienda de la vecina república.

La cosecha última ha ascendido allí á la cantidad de 36.029.182 hectólitros de vino, es decir, 5.142.830 más que el promedio de los años anteriores, ó traducido al castellano, varios centenares de hectólitros que se pedirán de menos á nuestro país.

A pesar de los estragos de la filoxera, añade el ministro, las viñas francesas se regeneran con asombrosa rapidez; en todas se han renovado las cepas enfermas; se han plantado muchas americanas, se ha mejorado el cultivo, y para este año se aguarda una gran cosecha.

Una gran fuente de produccion vinícola para Francia, y que ha de hacer terrible competencia á los vinos españoles, existe en la Argelia, que en 1876 no contaba mas que 16.700 hectáreas de viñedo, que rindieron una cosecha de 221.000 hectólitros, y en 1882 tenia más de 37.000 hectáreas, habiendo producido 947.153 hectólitros. Suponiendo que se sostenga sucesivamente esta progresion de cuadruplicarse cada cuatro años, á fines del siglo le bastará á Francia con su Argelia para el consumo y su comercio por mucho que hayan aumentado.

Noticias é intereses

Locales y regionales

Anteayer se verificó en la Diputación provincial de Alicante el sorteo de las décimas que han resultado en el reparto del cupo de 1239 hectáreas que se ha señalado á la provincia para el recambio del año actual.

La entrega en caja de los mozos empezará el día 10 del corriente mes.

Dias pasados se verificó en la iglesia de Monserrat, en Madrid, la ceremonia de armar cabañero y vestir el hábito de la Orden de Montesa al Excmo. Sr. D. Jo é Carlos Aguilera, marqués de Benatúa, hijo adoptivo de Alicante, á cuya población ha prestado muchos beneficios.

Ha sido nombrado maestro de la escuela superior de niños de Elche, D. Manuel Puig.

Dicen de Sax, que las fiestas celebradas en dicho pueblo han estado en estremo lucidas, sin que haya habido que deplorar disgusto alguno.

El asunto de la beatificación y canonizacion de la venerable Sor Maria Josefa de Santa Inés, que hace tiempo lleva entre manos la Congregacion de Ritos, y que tanto interesa en general á todos los valencianos y en particular á la villa de Benigáñim, ha recibido gran impulso, segun noticias recientes llegadas de Roma.

Sabido es que en la discusion de estos procesos se sigue riguroso turno por el tribunal de ellos encargado, y teniendo la causa de la Madre Sor Inés el número veintuno, la beatificación definitiva tardaria aun mas de diez años. Dada la impaciencia con que la villa de Benigáñim y su convento de agustinas, esperan la conclusion de un asunto que ha de dar por resultado un santo mas en los altares, gloria de Benigáñim y su convento, y honra y prez de todos los valencianos, gestiónose en dicha villa para adelantar si era posible aquel á fecha, formándose una esposicion suscrita por las autoridades civiles y eclesiásticas y los vecinos, que reunió mas de dos mil quinientas firmas. A ésta se unieron en Roma otros mensajes con el mismo fin, por el que se interesaban un cardenal, cinco arzobispos y 36 obispos, y que recomendó al Padre Santo el postulador, nuestro rector de Monserrat, monseñor Rongier, por medio del cardenal prefecto de Ritos y ponente de la causa, monseñor Bartolini, accediendo benévolo á ello el Pontífice, y concediendo, en Decreto de 27 de Enero, el que la causa de la Sor Inés de Benigáñim fuese tratada antes que las demás, atendidas las poderosas razones alegadas en su favor en las peticiones suscritas con este objeto.

Nos apresuramos á dar noticia, que indudablemente

aquella pobre criatura y os he obedecido fielmente.

—Lázaro, dijo Saint Maixent, añade leña al fuego. Haz una gran hoguera, amontona sin miedo el combustible. El pabellon es todo de piedra, y no hay que temer un incendio.

El lacayo colocó efectivamente la leña en capas horizontales unas sobre otras, de modo que la gran chimenea se convirtió en un vocal en erupcion, donde las llamas saltaban y se retorcian con formidables silbidos y chispazos.

El mayordomo, reducido por sus ligaduras á mas completa inmovilidad, yacia sobre el pavimento. Saint Maixent, armado de unas tenazas, atizó por su propia mano la hogera, y dijo:

—Lázaro, quitale á ese bribon los zapatos y las medias.

—¡Hum! murmuró el mozo haciendo una mueca; mala tarea, señor marqués. Yo sirvo á un caballero, y desnudar á un pelgar es humillarme.

—Pues bien, humíllate. Por una vez, poco importa.

Lázaro obedeció, y en dos segundos puso á descubierto las flacas canillas y los huesudos y grandes pies de Lactancio. Este último estaba cada vez mas aterrado, pues aunque no adivinaba aun cuál era la intencion del marqués, comprendia qué iba á suceder algo terrible. Lo que Saint Maixent queria era poner por obra un medio de

tortura muy usado por los bandidos de la Edad Media y que mas tarde debian resucitar á su vez los famosos calentadores.

—Ahora, fiel servidor mio, prosiguió el marqués riendo, acerca al señor mayordomo á la chimenea y calientale los pies.

Lázaro, como se deja comprender, no se hizo repetir una orden que se averia perfectamente con sus instintos dañinos, y, cogiendo á Lactancio por la cintura, le puso los pies tan cerca del fuego, que el desgraciado lanzó un agudo grito y preguntó con voz entrecortada por fragmentos y sollozos si pensaban quemarlo vivo.

—No os disimularé, maese Lactancio, replicó Saint Maixent, que os vamos á tostar á fuego lento hasta que os vuelva la memoria. Por lo demás, estoy tranquilo, pues considero que no tardareis en recobrarla y os dareis prisa á decirme dónde está el niño, á fin de poner á salvo vuestra interesante persona.

—Pero... balbuceó Lactancio, si ya os lo he dicho...

—Lázaro, dijo Saint Maixent interrumpiéndole, ¿no ves que los pies de este honrado mayordomo están aun demasiado lejos del fuego? Acércalos unas cuantas pulgadas mas. Nada hay tan eficaz como el calor para refrescar la memoria. Tu mismo has de ver los resultados.

—Y esa Margarita ¿entregará el niño á cualquiera que lo reclame de parte vuestra? ¿Dedará?

—No, contestó el mayordomo.

—Entonces, vais á venir con nosotros para buscarlo.

—Con mucho gusto; pero ¿cuánto?

—¡Hora mismo.

—¡Ay de mí! bien vé el señor marqués, que no puedo moverme.

—Pero no iremos á pie; tenemos caballos aquí cerca. ¡Ea, maese Lactancio! pónese las medias y los zapatos, y en marcha.

Las órdenes de Saint Maixent eran perentorias, sobrado bien lo sabía el mayordomo, y así se dió prisa á calzarse, á pesar de los intolerables dolores que le causaban sus recientes quemaduras. Cinco minutos después estaba á caballo entre Saint Maixent y su acólito, y todos tres emprendian á galopa el camino de Montepelado.

—Tened bien presente, le dijo el marqués á la par que galopaban, que en el momento en que comprenda que me habeis engañado, ó que tratáis de hacerlo, os envío de un balazo al otro mundo, sean cualesquiera las consecuencias que pueda acarrearos vuestra muerte.

—Nada tengo que temer, balbuceó el mayordomo; he dicho la verdad, nada mas que la verdad, y antes de poco se convencerá de ello el señor marqués.

mente interesará á muchos valencianos, y que ha de producir gran alegría en el vecindario de Benigánim, que con tanto interés espera la canonización de su paisana, á la que miran ya hace muchos años como patrona y protectora.

Copiamos de «El Mercantil» Valenciano: «No solo en el ramo de correos vienen ocurriendo hechos escandalosísimos, si que tambien en el de transportes por ferrocarril. Recientemente ha ocurrido uno que por lo curioso y casi chusco, merece detallarse.

En la estación de Castellon fueron expedidos el 31 del pasado mes de Enero tres buques consignados á un vecino de esta ciudad, que llegaron á su poder el día 3 del corriente. El interesado tenia aviso de la expedición y de lo que contenían los buques.

Calculen los lectores cuál no sería su sorpresa al encontrar en defecto de un traje completo de caballero y una faja, los siguientes objetos: «dos tomos de «El Bandolerismo», obra escrita por don Julian Zogastí, un peto de traje de gala de Guardia civil, un barquichuelo de papel bristol, dos pares calzoncillos viejos con las iniciales F. S., una cajita con vendas, fajas y trapos y tres alfileres usados.»

¡Qué servicios!»

Hablan los periódicos de varias nuevas sucursales que el Banco de España va á instalar en algunas capitales de provincia que aun carecen de ellas y otras poblaciones de importancia que no son capitales, citando al efecto los nombres de unas y otras ciudades.

Hace tiempo como asegurar y hasta nos enteramos de que se habian dado pasos serios al efecto, que una de estas nuevas sucursales que el Banco de España trata de establecer, se instalaría en Alcoy, centro fabril que por su tráfico y movimiento comercial puede considerarse en primera linea entre las plazas mercantiles y financieras de la península; mas al leer los nombres de las nuevas sucursales no encontramos el de Alcoy, causándonos esto el consiguiente desencanto, ¿Es que se ha abandonado el laudable propósito que ya se consideraba como realizado, ó es que la proyectada sucursal de esta ciudad se relegará para el último turno entre las que hayan de crearse?

Los industriales, el comercio en general y las personas influyentes deben procurar por que sea nuestra ciudad una de las primeras en que instale sus nuevas sucursales el primer establecimiento de crédito de la nacion.

Hasta el día 14 del actual estará abierto el pago de las clases pasivas, que perciben sus haberes por la Tesorería de Hacienda de la provincia, de la mensualidad correspondiente á Enero.

Una dramática escena, que hubiera podido convertirse en sangrienta tragedia, puso en conmoción ayer mañana al vecindario del barrio de San Sebastian.

Lo que de pública voz recogimos como mas cierto, es lo que sigue.

Un sujeto, ex-empleado de Consumos, viudo, vecino de esta ciudad y natural de Benámen, solicitaba desde hace algun tiempo en matrimonio á una convecina suya, tambien viuda, la cual no se mostraba propicia á las aspiraciones conjugales del ex consumidor. A las 10 y media de ayer mañana encontráronse en la calle de Lepanto la desleñosa viuda y el desairado amante y despues de haberle preguntado este á aquella si persistía en su negativa de corresponderle y recibir contestacion afirmativa, sacó un revolver y disparó á la pobre muger un tiro a boca de jarro que por fortuna solo le produjo una herida leve en un costado, dándole despues con la culata algunos golpes en la cabeza que le causaron grandes contusiones de bastante importancia.

Un anciano sacerdote que á la sazón pasaba, quiso poner paz y fué recibido por el furibundo enamorado con un tiro, que por dicha no hizo blanco; igual regalo y tambien sin acertarle, recibió un gimnasta de la compañía de Mr. Glombl que actúa en la plaza de Toros y que quiso detener al agresor. Por fin, este echó á correr en direccion al puente de San Roque y al llegar al Cuartel fué desarmado y detenido por los soldados de la guardia, no sin haber tenido que vencer éstos la tenaz resistencia que opuso á que se le prendiera.

Avisado el Juzgado de instruccion pasó á hacerse cargo del delincuente, disponiendo la traslacion de la muger herida al Hospital.

El estado de ésta, no inspira serios cuidados.

Dicen de Alcira que el mercado de árboles que por esta época se celebra los miércoles en aquella ciudad empieza ya á revesitir importancia, pues en el día la última semana fué muy numerosa la concurrencia de vendedores y compradores, que desde apartados pueblos concurrieron á él.

Entre la gran variedad de frutas que son objeto de transaccion, figuran en primer término en el presente y últimos años, los manzanos, cuyos productos suelen ser relativamente tan remuneradores como los del naranjo, cultivados en determinadas tierras, y por ello que de año en año se dá mayor importancia á su explotacion.

Damos las gracias á la Comision de policia por haber accedido á nuestros deseos, manifestados en nombre del vecindario, ha iendo regar las calles principales de la poblacion, á fin de que desapareciera el polvo que en ellas habia depositado.

Esta noche tendrá efecto en el Teatro principal la décima quinta funcion dramática á beneficio de la Casa de Desamparados y pobres de solemnidad, poniéndose en escena el drama en tres actos y en verso, original de D. José Echegaray, titulado «La esposa del vengador» y el juguete cómico lírico en un acto, letra de los Sres. Liern y Madan, música del maestro Barbieri, nominado «Artistas para la Habana».

En ambas producciones tomarán parte varios de los jóvenes de esta ciudad que forman la Sociedad dramática creada con aquel fin benéfico.

Escriben de Enguera con fecha 3 del actual, lo que sigue:

«En esta semana pasada se ha presentado una comision dedicada á la compra de vinos para embarque, pagándolos á 7 y 1/2 y 8 reales cántaro, habiendo adquirido algunas pequeñas partidas».

El tiempo lluvioso, y los labradores contentos, esperando alcanzar buenas cosechas para poder pagar las contribuciones y demas gabelas que pesan sobre este desdichado pueblo.

La fabricacion de paños sigue paralizada, y los operarios emigrando á otras poblaciones en busca de trabajo».

En nuestra ciudad, donde tan considerable consumo alcanza la carne de cerdo, son de interés las siguientes lineas que trascribimos de un colega:

«Segun dicen de Figueras, en los cerdos de la region francesa limitrofe á aquella comarca, se ha desarrollado una enfermedad contagiosa que está causando grandes estragos».

Parece que se han adoptado ya precauciones para impedir su propagacion por España.

Celebraremos que así sea.»

Leemos «Union Democratica» de Alicante: «Segun nuestras noticias, en las próximas elecciones para diputados á Cortes se presentan por el distrito de Alcoy tres candidatos de oposicion, un posibilista, hijo de dicha ciudad, un izquierdista de los de primera fila y un constitucional hijo de uno de los pueblos del distrito, que hace poco ha desempeñado un cargo importante en esta capital.»

Nada sabemos.

Ha sido nombrado alcaide de la carcel de Pego D. Luis Cabrera.

Las oportunidades del «Boletín oficial» de la provincia, son muy dignas de llamar la atencion. El número del día 5 publica un aviso de la Delegacion de Hacienda, anunciando que desde el 4 al 14 estará abierto el pago de sus haberes á las clases pasivas.

Con lo cual se consigue que aparezcan 11 dias para verificar el pago cuando en realidad de verdad solo 10 pueden utilizar aquellas clases, dado que el periódico oficial lo anuncia un dia despues de quedar abierto el pago.

Día mas ó menos, no importa.

Así son todas las cosas oficiales de este desventurado pais.

SESION MUNICIPAL

Los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en su sesion ordinaria de esta semana, son los siguientes:

Vino en autorizarse á D. José Cantó Terol y otros para ejecutar las obras de reconstruccion de la fachada de su casa num. 4 de la calle de la Virgen de Agosto con sujecion á los planos

presentados y previo el pago de los derechos establecidos en presupuesto para esta clase de permisos.

Por el actuario D. José Giner y Pla se notificó al Ayuntamiento la Providencia del Juzgado de primera instancia de 30 de Enero, recaída á la demanda de interdicto de recobrar interpuesta por D. Joaquin Gilbert, contra acuerdo referente á colocacion de aceras en el frente de sus casas de la calle de la Coberilla, citando á la corporacion municipal para el juicio que ha de celebrarse el día 8 del corriente.

El Ayuntamiento acordó acudir al Excmo. señor Gobernador civil para que requiera de inhibicion al Juzgado de primera instancia.

Correspondencias.

Carta de Madrid

5 Febrero 1884.

La prensa anuncia hoy el viaje del señor Biliquer á Barcelona, que tiene por objeto, segun parece: preparar una candidatura mixta de izquierdistas y conservadores la cual será votada en las elecciones próximas. Rumor es este que los amigos del vale catalán atribuyen á los constitucionales despechados; pero los sagastinos insisten en que es verdad, asegurando que no ha de tardar mucho tiempo sin que veamos dar principio á los trabajos electorales de esta coalicion incomprendible.

Un periódico llega hasta á decir que el señor Duran y Bas, despues de celebrar una larga conferencia con los señores Cánovas y Romero Robledo, saldrá inmediatamente con direccion á Barcelona para confeccionar, de acuerdo con el señor Sedó, la susodicha candidatura. Lo que haya de cierto en todo esto no tardaremos mucho tiempo en verlo.

Los artículos y cartas de El Diario de Barcelona continúan llamando la atencion de los políticos madrileños. Quien supone que esos trabajos son el principio de una campaña contra el señor Cánovas, quien cree que se dirigen á otro fin mas práctico, cual es la formacion del consabido partido católico que es hoy por hoy la aspiracion de todos los ultramontanos no carlistas.

Sea ello lo que quiera, me parece difícil que prospere tal tendencia, iada la autoridad que el señor Cánovas goza entre los suyos; una disidencia arrastraría pocos conservadores en pos de sí, y en cuanto á la creacion de un nuevo partido, sobre resultar inútil dentro del juego constitucional, como inútil resulta el fusionismo concitaría en contra suya gran número de opiniones.

La aspiracion del señor Mañé y Flaquer es nueva dentro del partido conservador; pero al decir de ministeriales importantes, las corrientes van por otro lado y si en 1876 los moderados históricos no consiguieron adelantar nada en su camino, con menos razon en 1884 han de variar las cosas en sentido favorable á sus deseos.

En un grupo de fusionistas al decir anoche que ya está terminado el reparto de distritos entre izquierdistas y conservadores. Como los amigos de Sagasta no hablan ahora de otra cosa que de la sañuda persecucion de que son objeto, de todo lo que oí, rebajé naturalmente la mitad de la mitad; pero á crearlos á ellos, el plan no puede ser mas sangriento, estando convenido que á los constitucionales se les niegue el agua y el fuego y no vengan á las nuevas cortes arriba de diez.

Cualquiera creeria oyendo estas cosas que el fusionismo es un partido importante, á quien la injusticia de sus adversarios ha condenado á morir en el olvido y las tinieblas; afortunadamente no es así, y á todo el mundo le consta que si las agrupacion sagastina se acaba, será por falta de osfuro y de electores pero no por otra causa.

Tanto los izquierdistas como los demócrata republicanos y los constitucionales, no esperan mas que el decreto de convocatoria de cortes para reunirse y acordar la linea de conducta que han de seguir en las próximas elecciones. En gran número de provincias parece que no presentarán candidatos los sagastinos, y en otras se retirarán de la lucha en el momento que tropiecen con alguna coaccion ó ilegalidad; por lo que hace á los demócratas republicanos, muchos desean ir á los comicios, presentando diputado por acumulacion al señor Salmoron y Alouso.

Del retiro que se supone pedido por los diputados militares señores Baseiga y Portuondo, no hay todavia nada de cierto; dicese que el segundo de arabos representantes es el que verdaderamente insiste en retirarse del ejército, á fine d

cumplir sin obstáculos sus deberes políticos; si embargo, hasta que hoy ó mañana conferencie con el señor Cánovas del Castillo, no dará curso á su peticion.

Los ministeriales decian esta tarde que no era exacto que la combinacion diplomática hubiera sufrido modificacion alguna; á pesar de esto nadie sabia de una manera fija donde irá el conde de Coello ni si figura entre los diplomáticos designados.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Romualdo, abad y confesor y San Ricardo rey de Inglaterra.

SANTO DE MAÑANA.—San Juan de Mata fundador.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy.

El drama en 3 actos

LA ESPOSA DEL VENGADOR

El juguete lírico en un acto

ARTISTAS PARA LA HABANA.

Entrata general 50 céntos.

A las 8 en punto.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 7 Febrero 1884

Plazas Dinero Plazas Dinero

Cante	8	Logroño	7/8
Almería	5/8	Lugo	4
Avila	4/4	Madrid	5/8
Badajoz	7/8	Málaga	5/8
Barcelona	3/8	Murcia	7/8
Bilbao	3/4	Motril	3/4
Burgos	1	Orense	1 1/4
Bejar	7/8	Oviedo	3/4
Caceres	1 1/8	Palencia	3/4
Cadiz	3/4	Palma	4
Castellon	1	Pamplona	1 3/8
Cartagena	3/4	Pontevedra	1 1/8
Ciudad-Real	4	Reus	3/4
Cordoba	7/8	Salamanca	7/8
Coruña	7/8	Santander	7/8
Cuenca	4 5/8	S. Sebastian	3/4
Ferrol	1 1/8	Segovia	7/8
Granada	7/8	Sevilla	3/4
Gijón	7/8	Santiago	7/8
Huelva	1/2	Tarragona	3/4
Jerez	3/4	Toledo	4
Jáen	5/8	Valencia	3/8
Lérida	1	Valladolid	7/8
Linares	7/8	Vitoria	3/4
Orca	7/8	Vigo	4
		Zamora	1 1/8
		Zaragoza	3/4

Londres 8 div	47.45
Londres 3 div	47.75
Paris 8 div	4.97
Marsella div	4.97 1/2

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR

DE EL SERPIS

A la hora de entrar en máquina el presente número no habiamos recibido ninguno de los despachos telegraficos de nuestro servicio particular, siéndonos desconocido el origen de la falta.

VINO CHAMPAGNE

LEGITIMO DEL EXTRANJERO

DEPÓSITO EN COMISION

S. Cristobal 26 Entresuelo

y en la tienda de ultramarinos de Camilo Peña Lerenzo num. 2.

Clases.	
Amiot carta negra	1 botella 4 plas
» » » »	1/2 » 2.25 »
Aubertin Roayal » blanca	1 » 5.50 »
Amiot » » » »	1/2 » 3 »
Aubertin » » » »	1/2 » 7 »
» » » »	1/2 » 3.75 »

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.
2 rs.
24 »
40 » respectivamente

Almacen de petroleo
D. Francisco Giner M. rti, S. Miguel 40, esquina a la calle Mayor

PAPELERIA
Manuel Moltó
Escuela 4

Almacen de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de la Cordeta.

Cafes y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
Eduardo Fiol, Mercado,

Farmacias.
D. Santiago Montor s. Nicotina

Gorveria.
D. Eduardo Martinez, Vell 17

ANTIGUA FONDA DE LLOPI
a cargo de Julian.
Paza San Agustín 22.

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla)

La Valenciana
PRIMITIVA FARMACIA.
D. Francisco Hurtado, escuela 4

Lampisteria
Desiderio Margarit, San Lorenzo 23-Tienda de la Campana.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA.

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actual...

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven...

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones...

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicacion.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados...

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustración Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias...

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades...

Nota. --El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guy... de París, le invitamos por la prensa periódica...

Está a cal Múnera.

Contra todas las enfermedades del estómago. -50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA.

gente depurativo vegetal, 2 rs. caja.

LOS TOS. MEDICAMENTO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE GATARROS, BRONQUITIS, ETC., POR CONDICIONES QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPERACION.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. --FUERA, 5,25 trimestre. --EXTRANJERO, 15. --ULTRAMAR, 8. --Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado 11 y 13. --recibe anuncios y reclamos en la Administracion.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economia con los de los demas diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

Id. id. tercera id. 1
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCENA días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administracion, siendo convencional el ajuste.

MANUEL SEGURA comestible ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 31

ANTONIO ENADES HERNANDEZ

Arboretos y ordinarios de Onteniente & Al.

frece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país y criadas por el mismo como siguen:

Olivos de varias clases de 2 a 4 rs. uno. --Nisperos del Japon de 4 a 6 rs. uno. --Nogales de 4 a 6 rs. uno. --Almendros de 3 a 4 rs. uno. --Cipreses, de 1 a 8 rs. uno. --Acacias é llantó, de 4 a 6 rs. uno. --Albaricoqueros, manzanos y perales de 6 a 8 rs. uno. --Claudias, y ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 a 5 reales nno.

Ordinarios en carruaje ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 a 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy. Los miércoles y dominicos, de 12 a 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de la Viuda. En Onteniente, casa el Sr. Penadés plaza de S. Gil.

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE

JOSE MARTINEZ NIÑO 18, Mercado 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores. --Vajillas completas de todas clases. --Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto. --Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país. --Juegos de café, de porcelana. --Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad. --Id. de sobremesa de variedad de tamaños y muy buen gusto. --Hueles de varios dibujos y perchas de todas clases. --Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números. --Mojetas tostadoras y cafeteras. --Ollas de hierro y de porcelana. --Chocolateras de latón y de hierro. --Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas. --Planchas de vapor y comunes. --Fociles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños. --Jewels, portiers, fanales para carruajes. --Bandejas de metal blanco y de latón. --Servicios para café de metal blanco. --Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto. --Bujías transparentes y de otras clases. --Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SENORITAS, Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos finos y guirnes iluminados, representando las últimas modas de París: multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteleros, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna: dibujos para trabajos a la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas a las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada.

El gusto y a las necesidades de la vida de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: descripciones exactas de los dibujos, figurines, y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 2 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pidase el prospecto y lo número de muestra, gratis, a la Administracion de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal Madrid.

Alhajas de oro y plata. Serafin Segura, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varias clases, aderezos y medallas aderezos oca brillantes de primera, garabizados, sortijos, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20. --ALCOY